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城事

今日聊城

昨天是聊城市“低碳体验日”
不少单位电梯停开，工作人员走路上下班

本报聊城 6 月 13 日讯(记者
刘铭 陈洋洋) 6 月 11 日至 17
日，是聊城市公共机构节能宣传
周。 13 日为“低碳体验日”，不
少单位电梯停开，工作人员走路
上下班。

记者走访聊城市财政局、
审计局、交通局和公安局等多
个单位发现，各单位正大力倡
导 节 能 减 排 ， “ 无 纸 化 ” 办

公、电梯停用等已融入到政府
机关的日常工作中。而大家对
于节能减排、低碳生活的关注
度越来越高。

“原来下发、接收文件每份
页数都不少，打印复印起来麻烦
不说，还要耗费不少的纸张。”
聊城市审计局一名工作人员说，
为了节能减排，该局做了不少努
力，推行无纸化办公，所有操作

都在电脑上完成，还可以统一开
关机，进行文件分发、交流对话
等操作。该工作人员还说，每次
准备会议前，都要打印大量的会
议材料，准备档案纸袋等，这些
东西都是用一次就作废了，十分
浪费。近几年来，随着推行无纸
化办公，办公文件、通知等都通
过电脑和电子显示屏等设备传
输，基本取消了发纸质文件的老

办法。
为倡导节约节能，不少机关

人员还步行上下班。在聊城市交
通局， 47 岁的老韩坚持步行上下
班已经五六年了，他家住在王口
桥附近，走路到单位大约半小时
左右，他每天早起半小时，走着
去上班，下班再走回家。“又锻
炼身体又节能减排。”老韩说，
以前他体重 200 多斤，现在都下

降到 170 多斤了。另外，聊城市
财政局、聊城市公安局等单位也
有不少工作人员走路上下班。

谈起低碳节能，聊城市交通
局和公安局等单位也采取了不少
措施，有的把单位用灯、夜灯全
部换成了节能灯，有的还把两部
电梯停了一部，还有的 6 楼以下
电梯全停，有时候单位公车也禁
开。

本报聊城 6 月 13 日讯 (记者
邹俊美 ) 生个小病也给开一大堆
药，吃两三次病就会好，剩下的没啥
用就浪费了。最近，市民小王看着家
里剩下的一大堆药很是感慨，并呼
吁药店卖分装药。

最近，家住兴华西路的市民小
王吃坏了肚子，去医院看病时医生
竟然给开了 3 盒药，一共花了 38 元
钱。然而，她只吃了两三顿药病就好
了，其中一个瓶装的药有近百片，她
只吃了 8 片，另外两盒也剩了不少。

“以后如果再拉肚子，也不敢贸然吃
剩下的药，还得让医生重新开药。你
说，每次都开这么多，多浪费啊！家
里剩下的药很多都过期了。”小王
说，药都是花钱买的，过期后扔了很
可惜，所以每次生病，她都会问医生
能不能少开一点。“医生每次都说我

没给你多开，都是该吃的。”小王说，
不管大病小病，只要去医院不花几
十块钱买药是不够的。小王从厨子
里拿出两个小药箱，其中一个小药
箱里放的都是过期药，有的已经过
期三四年了。

13 日，在城区一家医院，说起家
里剩的过期药，今年 50 多岁的肖永
平很是恼火。他前些年突犯高血压，
医生给开了好多药，吃了几天不见
效。去另一家医院做检查，医生说他
以前吃的几种药要停，又重新开了
六七种药，剩下的药到现在都已经
过期了。老人说，再早的时候去看
病，医生会推测吃几次药能好，就用
小勺子从药瓶里取出几粒，然后用
小白袋装起来，在袋子上写清楚药
的名字和服用说明，一包药吃完差
不多病就好了，不浪费也很方便，他

很怀念以前用小白袋盛药的时候。
经对市区的医院和药店走访，

目前已很难看到小白袋的踪影。在
利民药店工作四五年的工作人员介
绍，这种小白袋早就不用了，以前医
药资源比较匮乏，所以把一样药品
拆成几次买，虽然不会浪费，但也有
弊端：药用纸袋包着容易受潮、发
霉，药效会下降。小纸袋上面没有明
确的有效期，比较容易过期。

据了解，目前只要生病去医院，
医生总会给开一大堆药，有时还会
做一些不必要的检查，病人及家人
如果质疑，医生会解释做这些检查
或者开这些药的必要性。一位知情
者透露，医生多开药其实是因为能
拿到部分提成。“医生不收看病的
钱，主要靠销售药品赚钱。”这位知
情者透露。

开一大堆药吃两三次病就好
剩下的没啥用很浪费，市民呼吁药店卖分装药

市民家中剩下的药，有的已经过期。 本报记者 邹俊美 摄
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